

Tätigkeitsbericht für das Jahr 2006

Unsere Veranstaltungen begannen im Januar mit einer Krippenführung im Kölner Dom.

Am 26.01. fand unsere Sitzung im Ostermannsaal statt.

Es war wieder ein voller Erfolg.

Auch freuten wir uns darüber, dass der Saal gut gefüllt war.

Abends war ein kurzer Bericht unserer Sitzung bei Center-TV zu sehen.

Bei unserer diesjährigen Jahreshauptversammlung, 26.04., wurden Katharina Basten als 1. und Herbert Klerx als 2. Vorsitzender gewählt. Da die Wahl der Beisitzer ungültig war, müssen diese in einer außerordentlichen Versammlung nachgewählt werden.

Unser Zoobesuch am 29.04. begeisterte 18 Erwachsene und 2 Kinder. Wir besichtigten das Tropenhaus, das Affenhaus und das Elefantenhaus mit dem Elefantenbaby. Dieser Besuch wird auf jeden Fall wiederholt werden.

Vom 16. – 18.05. fanden die Kölner Seniorentage statt, aus diesem Anlass präsentierte sich unser Verein an allen drei Tagen an einem Stand der BAGSO (Bundesarbeitsgemeinschaft der Senioren) in der Kölner Messe. Unser Stand war gut besucht.

Einen Info-Stand beim DRK hatten wir am 07.06. Die Veranstaltung war gut besucht und wir machten unseren Verein bekannt.

Eine Lesung über russische Philosophie in Zusammenarbeit mit der AXA fand am 28.06 statt.

Die Krankenpflegerschule der Uni Köln war auch in diesem Jahr bei uns zu Gast. Am 29.06 konnten die Schüler einmal mit verbundenen Augen mit dem Langstock gehen. Die Schüler waren sehr aufgeschlossen. Es war eine gelungene Veranstaltung.

Das Grillfest war in diesem Jahr am 30.06. Da an diesem Tage auch ein Weltmeisterschaftsspiel der Deutschen Nationalmannschaft stattfand, waren leider nicht sehr viele Menschen beim Grillen. Wir hoffen, dass das nächste Grillfest wieder besser besucht wird.

Unser diesjähriger Sommerausflug führte uns am 23.07. nach Einruhr. Wir machten eine Schifffahrt bei sehr heißen Temperaturen. Für alle war es ein schöner Tag.

Marie-Theres Meuter und Katharina Basten waren am 12.07. in der Begegnungsstätte Höhenberg zu Gast, um dort unseren Verein vorzustellen.

Die außerordentliche Jahreshauptversammlung fand am 23.08.2006 statt.

Es war eine sehr turbulente Versammlung.

Gewählt wurden als Beisitzer:

Brigitte Töller, Frank Broich, Oliver Krauf, Frank Niggemann und Dieter Westphal.

Das Autofahren für blinde und sehbehinderte Menschen fand am 25. August wieder auf der Ford-Teststrecke statt. Diesmal waren sogar Gäste aus Marburg und Hamburg dort, um einmal Auto fahren zu können. Da diese Veranstaltung bei allen gut ankommt, wird sie auch 2007 wieder stattfinden.

Herr Cremer besuchte am 12.09. die 10. Klasse der Kath. Hauptschule Overbeckstr. Die Biolehrerin hatte auf Wunsch einer Kollegin eine weitere Klasse hinzugezogen. Da der Klassenraum hierdurch dementsprechend voll war, gab es beim „Stockgang“ der Kinder ein rechtes Getümmel.

Fazit von Herrn Cremer: Sehr wertvolle Öffentlichkeitsarbeit.

Der Ehrenamtstag fand am 24.09.2006 im Tanzbrunnen statt. Auch an dieser Veranstaltung nahmen wir mit einem Informationsstand teil.

Beim Rheinischen Nachmittag am 27.09. war Herr Gusevius von den Bläck Föös als Ehrengast anwesend und wurde von Gerhard Stoll interviewt. Musikalisch wurde diese Veranstaltung wie auch in den letzten Jahren von Ludwig Sebus und Otto Scheibltreiter untermalt.

Nach Verhandlungen mit unserem Vermieter zahlt der Blindenverein ab 01.10.06 monatlich 250 Euro weniger Miete. Diese Miete ist für fünf Jahre festgeschrieben.

Unser Tag der offenen Tür am 14.10. war sehr gut besucht. Auch Stadt-Anzeiger und Wochenspiegel haben in ihrem Ausgaben über diesen Tag mit guten Artikeln berichtet.

Wir nahmen am 23.10. bei dem Gesundheitstag der Fachhochschule teil. Unser Info-Stand war gut besucht.

An einem dreitägigen Seminar zum Thema Vereinsrecht nahmen Frau Basten und Herr Klercks vom 01. – 03.11. in Bad Meinberg teil.

Katharina Basten war am 14.11. in der Realschule Dechernstraße. Die Kinder waren sehr interessiert. Es hat Freude gemacht, zu sehen, wie gut die Kinder auf den Besuch vorbereitet waren. Sie hatten sehr viele Fragen, die Katharina Basten gerne beantwortet hat.

Bei Radio Köln (Flok) durften Katharina Basten und Herr Broich unseren Verein am 17.11. vorstellen.

Frank Broich nahm am 23.11. an einem eintägigen Fund Raesing Seminar teil. Er lernte dort, wie man Sponsoren gewinnt und für Spender attraktiv wird.

Bei unserer Hilfsmittelausstellung am 25.11. hat Herr Eickenberg 104 Besucher gezählt.

Im Historischen Rathaus fand am 30.11. eine Veranstaltung zum Europäischen Tag der Menschen mit Behinderungen statt. Die Politiker hielten sich sehr bedeckt und wiesen immer wieder darauf hin, dass es künftig einen Behindertenbeauftragten bei der Stadt geben werde. Es war alles sehr enttäuschend. Auch an dieser Veranstaltung nahmen zwei Vorstandsmitglieder teil.

Unsere letzte Veranstaltung in diesem Jahr war unsere Weihnachtsfeier am 10.12. Der Chor „Colours of Cologne“ war hervorragend. Die Weihnachtsfeier war sehr harmonisch.

Auch in diesem Jahr waren Brigitte Töller und Peter Cremer wieder in der Schwesternschule Frechen. Am 05.01. und 17.08. informierten sie die Schwesternschülerinnen über die Bedürfnisse von blinden und sehbehinderten Menschen.

An den vier Veranstaltungen von der Arbeitsgemeinschaft Sehen nahmen wir teil. Diese AG ist sehr wichtig, da sich auch Ärzte, Optiker, Orthoptisten usw. an diesem Arbeitskreis beteiligen.

Unsere beiden Umwelt und Verkehrs Beauftragten Marie-Theres Meuter und Norbert Herbig nahmen an vielen Treffen der Stadtarbeitsgemeinschaft Behindertenpolitik und an zahlreichen Besprechungen beim Arbeitskreis Barrierefrei für unseren Verein teil. Diese alle aufzulisten, würde den Rahmen sprengen. Wir möchten uns bei den beiden für ihr großes Engagement bedanken.

Der Vorstand traf sich in diesem Jahr acht mal um über die Belange des Vereins zu diskutieren und Beschlüsse zu fassen.

Folgende regelmäßigen Treffen finden in unseren Räumlichkeiten statt:

Dienstagstreff, jeden ersten Dienstag im Monat

Tipp-Treff, jeden dritten Dienstag im Monat

Phil. Zirkel, jeden vierten Dienstag im Monat

Initiative arbeitsloser Sehgeschädigter, jeden dritten Mittwoch im Monat

Frauengruppen, jeden dritten Donnerstag im Monat

Herrenrunde, jeden dritten Donnerstag im Monat

Wir treffen uns im Vier-Wochen-Rhythmus zum Kegeln in der Hansastube.

Außerdem treffen sich folgende befreundete Gruppen in unseren Räumlichkeiten:

Tandem-Gruppe, jeden ersten Mittwoch im Monat

Schach, jeden zweiten Samstag

Schach für jedermann, findet jeden 1. und 3. Montag statt.

Auch die Pro-Retina-Gruppe und die Taubblinden Fachgruppe treffen sich in regelmäßigen Abständen bei uns.

Katharina Basten

31.12.2006